



# Chocan en ambas cámaras por veredicto

• Por Yulia Bonilla y Magali Juárez

**EL FALLO** que declaró culpable en Estados Unidos al exsecretario de Seguridad federal, Genaro García Luna, generó reacciones en ambas cámaras del Congreso, pues mientras Morena convirtió ambos debates en un aguacero de recriminaciones a los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón, la oposición lamentó la impunidad en el actual gobierno.

Desde la tribuna de la Cámara de Diputados, los guindas lanzaron reclamos que únicamente fueron escuchados por ellos, los emecistas y tres panistas que se quedaron a la sesión, Jorge Triana, Héctor Saúl Téllez y Santiago Torreblanca, el resto se ausentó de la sesión para "convivir" con el gobernador de Guanajuato que los visitó.

"Maldita falsa guerra contra el narco, maldito Calderón, que empoderó en la Secretaría de Seguridad a un narcotraficante, a García Luna. Malditos cobardes los del PAN, los del PRI y los del PRD que se van de este pleno sin dar la cara", exclamó la legisladora morenista Julieta Ramírez.

La diputada Erika Vanessa del Castillo acusó a los emecistas de haberse convertido en los "grandes defensores" del PAN, luego de que éstos se quedaron para lla-

mar "hipócritas" a los morenistas por celebrar una justicia ajena, mientras que en México no se ha dado "ningún paso" para sancionar a otros funcionarios corruptos que sirven en el actual Gobierno.

En respuesta, Leonel Godoy los llamó "panistas anaranjados" y dijo que la justicia también "les llegará a ellos", lo cual fue visto por el coordinador de MC, Jorge Álvarez Maynez, como una amenaza, a la que reviró: "no le tengo miedo".

En la sesión, en la que se tenía que discutir sobre reformas a la Ley de Adquisiciones, los guindas sacaron carteles impresos y gritaron "¡Sigue Calderón!".

El panista Triana defendió a su bancada pidiendo un minuto de silencio por los 140 mil homicidios y 60 mil desapariciones que se contabilizan en este sexenio.

El coordinador guinda, Ignacio Mier, dio a conocer que analizarán la ruta jurídica a tomar respecto a la denuncia contra los abogados de García Luna.

En tanto, en la Cámara alta la morenista Imelda Castro aseguró: "Es una poquita de justicia para las víctimas no sólo de Zacatecas, también Sinaloa, de todo el país; fue cuando se

engendró, cuando se sembró ese narcogobierno que hoy estamos sufriendo esas consecuencias y el pueblo de México en este momento está celebrando esa poquita de justicia por cinco delitos, y entre ellos por narcotráfico".

Y cuestionó a la oposición: "¿Qué van a decir ahora? Están calladitos. A *El Chapo* lo soltaron ustedes cuando gobernaban, fueron ustedes". Ante lo que los panistas la cuestionaron: "¿Y Ovidio?"

La senadora del blanquiazul, Xóchitl Gálvez, celebró la sentencia contra García Luna, pero lamentó que no haya sido sentenciado en México y que tampoco se enjuicie a otros políticos corruptos.

En ese sentido, el senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, dijo que mientras que el Presidente López Obrador hace un espectáculo de lo que sucede en Nueva York, en México no hay un sólo caso emblemático de justicia, porque existe un pacto de impunidad.

En respuesta, el vocero de la bancada de Morena, César Cravioto, reprochó a los senadores de oposición que con su "cinismo" trataran de darles clases de cómo gobernar.

## EL TIP

### EL DIPUTADO

guinda Manuel Robles presentó un punto de acuerdo para pedir al Congreso de la CDMX la extinción de dominio de los bienes de García Luna.